
! ! ! !本报讯（记者 胡晓晶）作为上
海最“靓”的城市时尚名片之一，为
期一周的上海时装周 !"#$秋冬作
品发布明起掀盖头———在新天地太
平湖公园和静安 %&&秀等总面积达
'&&&平方米的两大主秀场，将接连
上演 $(场国内外 !&#$秋冬流行趋
势发布会。
本次上海时装周上，中国设计

力量的强势崛起堪称最大亮点，而
作为本土独立设计师最为集中的城
市，吉承、邱昊、李鸿雁、王楚翘、贾
蓓、韩璐璐等一批上海新锐设计师
也将在时装周上力推新品。

2013上海时装周
明天掀盖头

走基层 转作风 改文风
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! ! ! !本报讯（记者 江跃中
实习生 张雪琪）近日，市政
府征兵办公室发布关于开
展!&#$年度兵役执法检查
的通告。通告称，为有效规
范公民、法人和其他组织依
法履行兵役法律义务行为，
准确掌握本市兵员潜力状
况和底数分布情况，)月中
旬至(月下旬，采取乡镇街
道自查、区县普查和市组织
抽查的方式，在全市范围内
组织开展兵役执法检查。
通告指出，对在征兵工

作中出现的适龄青年自我
淘汰、逃避服兵役、拒服兵
役，个别单位阻挠适龄青年
参军、拒绝接受安置退役士
兵、兵役证查验制度不够落实等问
题，要及时教育并责令限期改正；对
限期不予改正的，依法处罚。要充分
发挥社会各界、新闻媒体的社会舆
论监督作用，对公民、法人和其他组
织中严重违反兵役法律法规的典型
案例，视情予以公开曝光，切实维护
兵役法律法规的严肃性和权威性。
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! ! ! !去年 %月 #日，浦东新区启动
新农合“按人头支付”改革探索，这
块医保机制改革的“试验田”，半年
多来已明显发生了变化———村医、
社区医生从“坐堂式”到“走出去”，
不仅要为农民看病，还要让病人“留
得住、回得来”，医疗费用的增长趋
势得到了有效控制。

服务好了费用降
'& 多岁的老顾去年因上呼吸

道感染到北蔡社区卫生服务中心就
诊，呼吸科副主任医师郭海英觉得
老顾不像一般感冒，建议他立刻转
去大医院急诊，帮他联系并转诊到
了肿瘤医院，检查后发现，老顾患有
肺癌已到晚期。
由于肿瘤位置处于肺门部靠近

纵膈，不适宜手术治疗，老顾和郭医
生多次电话交流，他说：“现在不能
做手术，我又不想化疗放疗，不如到
你那里安心治疗。”随后他回到家

中，一个星期去社区卫生中心一趟。
郭医生常常鼓励他，老顾心态放松，
就像平常就诊一样，医疗费用大大
降低，至今已坚持了大半年。

老顾是新农合的参保农民，以
往他习惯去市区大医院看病，然后
回来报销，然而，个别医院存在大处
方、过度诊疗的现象，导致医疗费用
不合理增长。自从支付方式改革以
来，医生和农民的关系越来越紧密，
服务水平上去了，费用也降低了。
据统计，!&#!年#至*月，浦东新

区新农合基金支出与!"++年同比平
均上涨+',、环比平均上涨##-(,；
在支付方式改革后，%至+!月基金支
出同比下降&-!,，环比下降!-+,。

“留不下”再转院
“支付方式的改革，逼迫我们提

高服务水平，留得下病人。”北蔡社
区卫生服务中心主任林吉祥介绍
说：“除了重病、突发病，能留院的就
要留院，留不下的再转到有长期合
作关系的大医院。”

将病人转入联系紧密的大医

院，有利于社区医生“进一步跟进”，
了解病人在上一级医院的就诊情
况，“社区医生需要了解患者生了什
么病？怎么检查治疗？花费怎么样？”
林吉祥表示，“更重要的是，在患者
度过急性治疗期后，病情稳定了可
以再方便地转回社区医院。”
“按人头支付”后，参保农民到

二级、三级医院看病住院的费用也
由社区卫生服务中心支付，利益挂
勾，医生需要主动管理医疗费用，成
为继守健康又管费用的“守门人”。
为了从制度上监督二级、三级

医院的合作医疗支出费用，浦东新
区卫生局今年起将对区属医院实行
限额支付，即以当年度职保均次
（日）费用和复诊率为基准，门诊按
均次支付、住院按床日支付，对于超
出基准以上部分的费用不予支付。
目前，信息化技术已经使参保

农民看病区内医院看病时实时结
算、实时监控。相关人士建议，如果
加快推进市属三级医院新农合实时
结算及电子转诊项目，将有利于加
强对三级医院的费用管理。

重预防农民满意
浦东新区卫生局局长孙晓明认

为，支付方式改革，促使基层医疗机
构从注重治疗向注重预防改变，医
生和农民的关系越来越密切，真正
的全科医生不仅要管健康还要管费
用，使有限的医疗费用得最合理。
“如今慢病支出占到医疗费用

的 %(,，如果预防做好了，可以大
大节约经费。”北蔡镇第四中心卫生
室村医王国良说：“以前看病，在卫
生室等着病人上门，现在大量工作
放在预防上，去配药、量血压，对于
高血压、糖尿病等慢病防治人群，有
的每个月上门一次，有的一季度上
门一次。”

郭海英和她的全科医生团队，
去年到基层做了 !%次讲座，全院 (

个团队义诊 (&多次，农民的满意度
大为提高。

小毛病就近解决
服务意识转变了，医生现在也

会站在患者的角度思考问题。村医

王国良说，很多患者不是不愿意在
社区看病，而是配不到药，现在去二
三级医院看病的一大部分都是“配
药大军”，从而对社区首诊产生一定
影响。为此有关人士建议，将“配药
大军”留在基层，既能方便农民，又
能减少新农合的负担。
健康教育、预防为主的内在动

力在哪里？王国良说得很实在：“如
果不预防，小病拖到大病，反而花费
更多，不如早点倡导健康理念，小毛
小病在社区解决。”

本报记者 金恒
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村医“走出去”病人“留得住”
———浦东“按人头支付”改革半年，新农合基金支出回落

! ! ! !端午有粽子文化，中秋可赏
月。有文化作衬托，旅游行业最看
好这两个节日，而以祭扫为主要内
容的清明假期，曾经被旅游行业所
冷落。

今年，上海绿化、旅游、媒体、
地方政府跨界合作，用心培育了新
民晚报上海国际兰展。兰展开幕以
来获得众多市民热捧，有望成为今
后沪上清明小长假赏花游的一大
品牌。

春暖花开放飞心情
清明小长假无心插柳火了赏

花游，更多的是因为“天气”因素。
上海的冬季阴冷难耐，好不容易盼
来春天，人们自然最想到户外放飞
心情。四月初，正是冬去春来、百花
争艳的赏花季，有假期，有游玩的
主题，“赏花游”不火都不行。
上海园林部门更是因势利导，

在多年大规模植绿的基础上，实施
“春景”工程，遍植各色花卉，指导
各家公园形成花卉特色，辰山植物
园的兰花，上海植物园的“上海花
展”，共青森林公园的森林百花展，
滨江森林公园的杜鹃，古猗园的牡
丹，顾村公园的樱花，以及今年新
开园的闵行文化公园玉兰花，东西
南北中，市区市郊，清明小长假前
后的上海百花齐放，美不胜收。以
“春景”为特色的各家公园单日客
流最高峰都出现在清明小长假。

人气虽高名声在内
上海的清明赏花游虽人气高

涨，却是以本地市民为主，缺少一
个有国际、国内知名度、能吸引海
内外游客为赏花专门来上海的品
牌花展。即使是人气最火的顾村公
园樱花节，也很少有上海以外的游
客知晓。
清明小长假，不少市民还会选

择苏浙晥等地的赏花游，无锡鼋头
渚的樱花，江西婺源和云南罗平的

油菜花，在国内旅游市场上的知名
度都要高于本市的樱花、油菜花。
今年清明小长假，旅游集散中心出
游市民中，)&,以上选择的是赏花
游，其中有不少是去外地赏花。而
清明小长假来沪旅游团中，几乎没
有以赏花为主题，游程中也少有赏
花安排。

联手培育国际品牌
能不能在多家有赏花特色的

公园中培育出一个在国内外具有
知名度的上海赏花游品牌？营造
“春季到上海来赏花”的旅游特色？
今年，上海绿化、旅游、媒体、地方
政府跨界合作，在辰山植物园用心
培育“国际兰展”。
首届上海国际兰展“起点高”，

+)个国家和地区参展，展出的规
模已接近国际知名兰展，布展全部
引入国际团队，瞄准的目标就是全
球最著名的五大兰展，包括世界兰
展、欧洲兰展、亚太兰展、东京兰
展、台湾兰展。

上海需要与世界著名旅游城
市形象相匹配的花展品牌，绿化、
旅游、媒体联合合作，选择兰花作
为打造上海的赏花国际品牌，除了
兰花本身百看不厌的观赏性、人见
人爱的好人缘，还在于兰花的培育
技术、布展艺术、展出场地要求相
当高，难以复制。

上海国际兰展今年是首次尝
试，又碰上清明小长假天公不作
美，但依旧人气旺盛，有不少市民
带着外省市来的亲朋好友前去赏
兰，“因为国内没有如此规模、档次
的兰展”，旅行社、旅游网站也开始
主动接洽辰山植物园，安排来上海
旅游的旅游团队到辰山赏兰一日
游，)月下旬在贵阳举行的国内旅
游交易会和年底在云南举行的国
际旅游交易会上，旅游部门将有意
力推“上海国际兰展”。

本报记者 沈敏岚

清明小长假申城各家公园百花齐放客流如潮

上海国际兰展将成春季赏花品牌
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! ! ! !“回眸一笑百媚生，六宫粉黛无颜色”，万千
姿态的兰花驾临辰山，百花甘作配角，愿为陪衬。
摄影家用镜头虚幻了满园春色的绿草、鲜花，只
为衬出蝴蝶兰那抹亮丽的紫、绚丽的红和翩翩起
舞的美。 沈敏岚 文 华家顺 摄


